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Чем славен Нижневартовск? 
Своими чемпионами, разумеется. 
Но и массовый спорт в нашем городе 
не бедствует.

Если завтра война...  
Власти города ставят на учет 
подвалы жилых домов 
в качестве убежищ на случай ЧС.

Без пляжа далеко не уплывешь
Как долго Нижневартовску 
оставаться без общественного пляжа? 
Ищем ответ.

ЭКОЛОГИЯЭКОЛОГИЯ МОЛОДЕЖЬ И СПОРТМОЛОДЕЖЬ И СПОРТ ОБЩЕСТВООБЩЕСТВО
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КОРОТКОЙ СТРОКОЙ

КТО ЗДЕСЬ ПРОТИВ?О добрив 19 июля законопроект о пенсионной реформе с перво-го раза, Госдума России оставила за со-бой право на доработку документа в течение двух месяцев. А между тем, по-давляющее большинство россиян в кор-не не согласно с нововведением уже сейчас. Протестует и Нижневартовск. Завтра, 28 июля, в 14 часов в парке Побе-ды пройдет митинг несогласных с гря-дущей реформой.
ПОДАЙТЕ ГОЛОСУ же через месяц, с 29 августа по 8 сентября, вартовчане смогут до-срочно проголосовать за кандидатуру губернатора Тюменской области. Сде-лать это будет возможно на своем изби-рательном участке. Адреса мест для голосования раз-мещены на официальных сайтах Цен-тральной избирательной комиссии Рос-сийской Федерации, Избирательной ко-миссии Югры и органов местного самоу-правления Нижневартовска. 

ЗНАНИЕ – ЭТО СИЛАВ Нижневартовске подводят ито-ги государственной итоговой ат-тестации старшеклассников. Ее прошел 1 441 выпускник, пять из которых – с ограниченными возможностями здоро-вья. Результаты ЕГЭ нынешних выпуск-ников показали повышение среднего балла. Стабильными остаются резуль-таты ЕГЭ по русскому языку, иностран-ным языкам и математике.150 выпускников окончили школу с отличием и получили медаль «За успе-хи в учении».
ПРАЗДНИК ПАТРИОТОВ 29 июля наш город отметит вме-сте со всей страной День военно-морского флота. В честь этого события в городе пройдет ряд меропри-ятий: - в 9.30 состоится сбор моряков на пло-щади у мемориала «Воинам-землякам, погибшим в годы Великой Отечествен-ной войны»; - в 10.00 здесь же пройдет возложение цветов, после чего стартует автопробег до территории Комсомольского озера; - в 11.00 на площадке у озера состо-ится подъем флагов России, ВМФ, СССР, театральное представление с участи-ем сказочных персонажей – бога мо-рей и океанов Нептуна со свитой, а так-же награждение моряков и концертно-развлекательная программа.
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День рождения вкуса
ДАТА

Павел Колин. Фото автораЭ то произошло 27 июля 1900 года в одной из закусочных США. К кон-цу рабочего дня клиент заказал сэндвич со стейком. Однако стейки закончились, но повар не растерялся и пожарил кот-лету из оставшегося мяса. Поместил ее посередине двух кусочков булки… и мир обрел первый гамбургер. Сегодня блю-до пользуется спросом по всему миру. И везде приобретает свои местные черты. Есть свой бургер, отмеченный сибир-ским колоритом, и в Нижневартовске.Александр Саликов (на фото) имеет обширный опыт работы в нескольких местных бургерных, но с историческим аспектом блюда познакомился только в фаст-фуде «Бургер-86». - Я не знаю, как было в Америке, но здесь, конечно, ощущается оте-чественный ко-лорит быстрого питания, – говорит кель-нер. – Народу нравятся и широкий выбор, и быстрота обслуживания. На сегодня это заведение, располо-женное у ТЦ «Новый Гулливер», еже-

дневно посещают до 100 вартовчан. А появилось оно здесь в аккурат год назад ко дню рождения гамбургера. - Идея открыть этот фаст-фуд была такой же простой, как и сама история этого блюда, – рассказывает владелец заведения Салават Фахретдинов, – ког-да мы разместили офис фирмы (мы еще занимаемся столярным делом) в «Гул-ливере», то встал вопрос: а где тут по-близости можно поесть? Оказалось, что нигде. Вот я и решил, что это отличная ниша для открытия еще одного бизнеса. А поскольку Салават заядлый люби-тель гамбургеров, то решено было их и готовить. От проекта до объекта про-шло всего полгода. Закупили оборудо-вание, прошли обучение в Екатеринбур-ге, и открыли в Нижневартовске первую бургерную с местным брендом. - Мы изначально позиционировали наш гамбургер, как чисто нижневар-товский продукт, – говорит Салават, – булки специально для нас выпекают на одном из местных предприятий. Мясо мы закупаем только у здешних произво-дителей. И все это практически тут же попадает на стол к нашим гостям. Мы не 

собираемся конкурировать с трансат-лантическими корпорациями, которые имеют заведения и в Нижневартовске. У нас своя ниша. Мы берем не громким на-званием, а исключительным качеством продуктов и строжайшим контролем за всем производственным процессом.Всего за год своего существования нижневартовский бургер умудрился стать визитной карточкой нашего горо-да. Уже налажено производство в Сур-гуте. В скором времени сеть покроет и другие города Югры. А в перспективе и выход на другие регионы. - Мы гордимся и дорожим нашим про-дуктом, – говорит Салават, – это чисто нижневартовский бренд. Даже однора-зовую посуду мы заказываем у местных фирм. Причем, это биоразлагаемая эко-логически чистая посуда.Продвижению марки способствует и гибкая маркетинговая политика – рас-ширение линейки продукции и различ-ные промо-акции. Ну а  в день рождения главного блюда акция особенная: в тече-ние всего 27 июля каждого, кто предъя-вит в «Бургер-86» этот номер «СЭ», ждут приятные бонусы. Спешите на праздник!
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БЛАГОУСТРОЙСТВО

ОНА ДОЛЖНА 
ВСЕМ НРАВИТЬСЯ

Павел Колин

П ривести в соответствие с со-временными требования-ми размещение наружной рекламы в Нижневартовске – такую задачу перед профильными службами ад-министрации города поставил гла-ва муниципалитета Василий Тихо-нов. Дело в том, что с этого года в Нижневартовске действуют новые правила благоустройства. Соглас-но документу, улицы города долж-ны освободиться от избыточной, навязчивой и неправильно оформ-ленной наружной рекламы. Банне-ры на зданиях должны размещаться так, чтобы не нарушать архитектур-ный облик объекта. Реклама должна располагаться на тех участках зда-ний, которые для этого были обозна-чены при проектировании строения, например, на фасадах под козырьком. Не допускается реклама на окнах, пе-рилах. По предписаниям администрации порядка 500 руководителей уже офор-мили размещение рекламы в соответ-ствии с новыми стандартами. Продолжается работа по демонтажу рекламных конструкций, установлен-ных незаконно. В настоящее время в городе обозначено около 300 мест для размещения рекламы на билбордах. - Из 300 конструкций порядка 150 были незаконно установлены. Их выя-вили специалисты управления муни-ципального контроля в ходе рейдов. В настоящее время 60 рекламных кон-струкций демонтированы как сила-ми муниципалитета, так и теми, кто их устанавливал, – конкретизировал обстановку заместитель мэра Нико-лай Лукаш. Ситуация с наружной рекламой в Нижневартовске близка и простым вартовчанам. Горожане уже не раз об-ращались в администрацию города с просьбой убрать рекламу, которая портит облик Нижневартовска. Впро-чем, не по нраву гражданам и вполне себе «правильная» реклама. В частно-сти, в соцсетях поднялся шум из-за но-вого рекламного щита на набережной. Горожанам не нравится, что он поя-вился внезапно и стоит не сбоку, а ров-но по центру. Пока никакой рекламы на нем нет. Но, по словам местных жи-телей, он портит окрестный вид. В де-партаменте ЖКХ Нижневартовска по-яснили, что рекламная конструкция размещена на участке, который нахо-дится в муниципальной собственно-сти и установка конструкции как раз соответствует правилам размещения наружной рекламы. Договор на разме-щение этого объекта был заключен с рекламной компанией еще в 2017 го-ду. При этом, в департаменте согла-сились, что надо учесть и пожелания вартовчан. Раз зеленая зона так по-нравилась горожанам, ее перенесут в следующем году в такую же живопис-ную часть набережной.

Новый учебный год уже не за горами
ОБРАЗОВАНИЕ

Павел КолинИ в Нижневартовских образова-тельных учреждениях полным ходом идет подготовка к нему. Ранее го-родские власти объявили сбор заявок для защиты проектов дополнительно-го финансирования школ в период под-готовки к новому учебному году. Участ-ники предоставляли фотоматериалы о текущем состоянии объекта, нуждаю-щегося в обновлениях, сметный расчет, прайс-лист на материалы. В итоге из 15 заявок были одобрены шесть школьных и детсадовских проектов на получение дополнительных денег в рамках про-граммы по инициативному бюджетиро-ванию. Большая часть этих средств бу-дет выделена из городской казны, а 5% составят вложения населения и спон-сорская помощь предприятий. Этого требует федеральный закон: часть де-нег обязаны внести авторы заявок.  Так, почти 1,5 млн рублей благода-ря данной программе получил детский сад № 10 «Белочка». В скором време-

ни подойдут к концу работы по замене электрики, сантехнического оборудова-ния, ремонтам пожарных выходов, лест-ничной клетки и преобразится одна из групп для малышей.- Нашему детскому саду более 40 лет, – говорит заведующая учреждением Светлана Головина, – соответственно, требуется ремонт. Своими силами мы бы не смогли его сделать, а благодаря дополнительному финансированию во-плотим идеи по реставрации помеще-ния, – рассказала она.Среди средних образовательных учреждений, получивших одобрение на выделение средств, оказалась и школа № 24. Кроме текущего ремонта, здесь модернизируют туалеты, адаптировав их для удобства людей с ограниченны-ми возможностями здоровья. Ей доста-лись 4 млн рублей в рамках программы «Доступная среда».Всего на подготовку школ и детских садов к новому сезону будет потрачено 317 млн рублей. Основная масса – 252 млн рублей – из окружного бюджета, из го-родского – 52 млн рублей, и около 13 млн пришли из депутатских фондов. 

Штрафы Югорчан пойдут в дорожный фонд целиком
ПРАВИЛА ИГРЫН а последнем перед летними парла-ментскими каникулами заседании думы округа были внесены изменения в региональный закон «О дорожном фон-де ХМАО – Югры». Согласно внесенным поправкам, штрафы за нарушение ПДД теперь будут в полном объеме зачис-ляться в дорожный фонд. Ранее, уточ-ним, в доходы регионального дорож-ного фонда зачислялось только 50% штрафов, а вторая половина шла в бюд-жет нашего субъекта.Дополнительные поступления в дорож-ный фонд автономного округа соста-вят около 400 млн рублей ежегодно. При этом годовой объем дорожного фонда региона составляет ориентировочно 9 млрд рублей. Эти деньги можно исполь-зовать как при строительстве новых до-рог и трасс, так и на ремонт уже суще-ствующих (как в городах Югры, так и за их пределами). Новый норматив начнет действовать лишь с 2019 года и, отметим, что наш ре-гион в этом смысле не станет чем-либо уникальным. Это не наше ноу-хау и ана-логичные региональные нормы появят-ся по всей России, ведь источником этих перемен стали поправки в бюджетный кодекс РФ, принятые несколькими ме-сяцами ранее.

В соцсетях многие комментаторы пози-тивно отзываются о решении направ-лять все штрафы за нарушения ПДД в дорожный фонд. Но есть и те, кто видит подводные камни в новой системе. К примеру, вартовчанин Айдар Мурга-лиев считает, что после принятия этих поправок штрафовать водителей в Югре станут еще активней, чем сейчас. Но делать это будут уже не сотрудники автоинспекции, а автоматические каме-ры с радарами и системой фотофикса-ции, которых год от года становится все больше на дорогах Югры. - За наши же деньги понаставят новых 

камер, чтобы собрать побольше денег в дорожный фонд. Это выгодный бизнес, который делают на автолюбителях, – уверен он. Возможно, в мнении скептиков тоже есть доля истины, ведь штаты автоинспекции в Югре год от года становятся скромней, а число камер на дорогах растет. К приме-ру, пять лет назад на дороге Нижневар-товск – Излучинск не было ни одного та-кого объекта, а сейчас их уже четыре. Го-ворят, со временем счет дойдет до шести семи единиц на скромных 15 километрах трассы, а каждая из камер окупается це-ликом буквально за месяц работы. 

Подобные устройства все чаще можно встретить на дорогах Югры.

Хватит мерзнуть!
ИНВЕСТПРОЕКТД ва автобусных павильона в капитальном исполнении будут установлены на ул. Кузоваткина рядом с одним из главных тор-говых центров в Нижневартовске. Такую инициативу проявили част-ные предприниматели, которые взяли на себя затраты. Сейчас заку-плены все материалы, и уже к сентябрю здесь приступят к выполнению работ. Автобусная остановка будет изготовлена из современных мате-риалов. Стоимость каждой обойдется примерно в 1 млн рублей.- Павильон будет полностью закрытый, стекло энергосберегающее, лавочки, точки для предпринимателей, для комфортного ожидания. Два металлокаркаса уже готовы, – рассказал представитель фирмы-инвестора Анатолий Мухачев.Место выбрано с учетом пожеланий горожан. Вскоре здесь появят-ся и пешеходные зоны, заменят еще одну остановку, только за счет го-родского бюджета. По словам властей, новые остановки – лишь нача-ло по планомерной замене комплексов в ближайшем будущем. - Павильоны имеют не совсем тот эстетический вид, что хотят го-рожане. И мы будем разрабатывать программу по постепенной заме-не всех остановочных павильонов. Однако мы должны понимать, что в ценах сегодняшнего года самый простой вариант составляет поряд-ка 400 тыс. рублей. Поэтому программа будет рассчитана на несколь-ко лет, – рассказала ио заместителя главы города, директора департа-мента ЖКХ Ирина Воликовская.Программу вскоре презентуют для вартовчан на сайте админи-страции. 

Издержки 
теневого бизнеса
СИТУАЦИЯН ижневартовске дачники, страдавшие от злово-ния, обнаружили так называемую биологиче-скую свалку. В кучу были свалены головы, внутрен-ности и шкуры животных. Теперь эту массу придется вывозить за счет городского бюджета.- Это уже вторая подобная свалка, выявленная в этом году, – сообщил замначальника управления по экологии города Олег Попенко. – Так что мы уже потра-тили лимитированные суммы на ликвидацию подоб-ного объекта. Теперь нам придется выкраивать в бли-жайшее время деньги из сэкономленных ресурсов, ко-торые могли бы пойти на благоустройство города. Ситуация, по словам Попенко, такова, что на се-годня ввоз скотины в Нижневартовск никем не кон-тролируется. Баранина на мусульманские праздни-ки, свинина через частников на рыночные прилав-ки – все это не подвергается никакому ветнадзору на въезде в город и приобрело в Нижневартовске харак-тер крупномасштабного бесконтрольного оборота. Впрочем, в данной конкретной ситуации, экологи на-деются на то, что виновные будут найдены и оштра-фованы.
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ПОРОК – ЗА ПОРОГ!

И МАЛЕНЬКО ДЛЯ СЕБЯ…Б ывший работник одного из бан-ков Нижневартовска предстанет перед судом по обвинению в хищении у клиентов около 30 миллионов рублей.Мужчина работал в операционном офисе финансовой структуры в каче-стве главного персонального менедже-ра. В его обязанности входило обслу-живание состоятельных и привилеги-рованных клиентов, при этом он имел доступ к специализированным банков-ским счетам и вкладам клиентов фи-нансовой организации.По информации суда, с июня 2015 го-да по август 2016 года мужчина тайно похитил со счетов почти 30 миллионов рублей, которыми воспользовался по своему усмотрению. Таким образом, он обвиняется в совершении кражи в осо-бо крупном размере. В суде пояснили, что сотрудник бан-ка согласился с предъявленным обви-нением в полном объеме, однако его представитель заявил, что сумма ущер-ба, указанная в обвинительном заклю-чении, не соответствует действитель-ности.
ПЛАН, КОТОРЫЙ ТРЕСНУЛВ артовчанина будут судить за хи-щение и коммерческий подкуп. Следствие установило, что в марте те-кущего года обвиняемый, по заранее достигнутой договоренности, передал начальнику участка коммерческой ор-ганизации «Крафт Памп» 100 тысяч ру-блей из оговоренной суммы в размере 1 миллиона рублей. За это начальник участка обязался создать условия для хищения имущества АО «Самотлор-нефтегаз», хранящегося на базе фир-мы. После передачи денег, обвиняемый совершил тайное хищение нефтяного оборудования общей стоимостью более 9 миллионов рублей. Однако тщатель-но разработанный злоумышленником план провалился: он был задержан со-трудниками полиции.
ТРУД НАДО ОПЛАЧИВАТЬ

П рокуратура Югры помогла вер-нуть более 270 млн рублей дол-гов по зарплатам за минувшие полго-да. Проверки выявили более 2,3 тыс. нарушений закона. К дисциплинарной и административной ответственности привлечены 289 должностных лиц. В Нижневартовске к штрафу привлечен директор ОАО «Мостооотряд-69», ко-торый своевременно не расплатился со своими рабочими. А вот в отношении ру-ководителя другой нижневартовской фирмы (название не разглашается в ин-тересах следствия), которая задолжа-ла работникам более 7 млн рублей, воз-буждено уголовное дело. По данным следствия, в 2017 и 2018 годах руково-дитель фирмы более двух месяцев не платил 60 работникам ни копейки. В настоящее время проводятся след-ственные действия по возмещению со-трудникам материального ущерба. На данном этапе расследования подозре-ваемым уже произведены выплаты на сумму свыше 3 млн рублей.www.zakaznv.ru

ООО «Рацио» +7 (3466) 408 202

Заказ полиграфии «под ключ» 
с доставкой до подъезда

О ТИПОГРАФИИ
Расчет стоимости тиража, система 
проверки макетов, оформление за-
каза онлайн, без выходных.

ДОСТАВКА
Доставим заказ в ближайший к вам 
пункт выдачи или до офиса в удоб-
ное время и день.

МЫ ГАРАНТИРУЕМ
Мы дорожим нашей репутаци-
ей. Если тираж будет поврежден 
во время транспортировки, мы 
перепечатаем и доставим его бес-
платно.
ВСЕГДА НА СВЯЗИ
Связаться с нами можно любым 
удобным для вас способом: по 
телефону в рабочее время отдела 
продаж или в любое время через 
форму обратной связи.

ПОЛЕЗНАЯ ИНФОРМАЦИЯ

Реклама

 КАРИКАТУРА В   ТЕМУ КАРИКАТУРА В   ТЕМУ

А ты знаешь, где живешь?
АКЦИЯИ нициированную на дне рождения «Алеши» идею вик-торины на знание истории Нижневартовска подхвати-ли в городах округа. Напомним, пришедшие на юбилей монумента молодые ак-тивисты Нижневартовска предложили провести в городе кон-курс на знание истории муниципалитета. Предложение так понравилось, что теперь по всему округу стартовала всена-родная краеведческая викторина «Города Югры». Прототи-пом мероприятия стала проведенная в округе весной в всена-родная викторина «Югре – 900!». Название акции также пред-ложили юные нижневартовские общественники. Отделения Югорского интеллектуального клуба в Сургуте, Когалыме и Ханты-Мансийске моментально откликнулись на инициативу самотлорской молодежи.- История каждого города уникальна. В каждом из них есть свои достопримечательности, памятники архитектуры, исто-рические личности, юбилейные даты и ключевые события. Важно знать историю города, в котором ты живешь. Поэтому мы выступаем за проведение викторины сразу в нескольких городах Югры, – говорит Сергей Шамрай, председатель Регио-нальной общественной организации «Югорский интеллекту-альный клуб».

Примечательно, что предложение вартовчан пришлось очень кстати: в текущем году Региональная общественная организация «Югорский интеллектуальный клуб» получи-ла грант Департамента образования и молодежной политики округа на реализацию проекта «Многовековая Югра», ориен-тированного на популяризацию истории округа среди школь-ников. Так что теперь на основе этого проекта и будет прохо-дить викторина, только теперь уже для всех возрастов.
Новые крылья 
для ангела
РЕКОНСТРУКЦИЯВ Нижневартовске продолжается ремонт архитектурной компози-ции «Добрый ангел мира», которая рас-положена на городской набережной. На обновление памятника потратят поряд-ка двух миллионов рублей. Памятник частично разрушился из-за климатиче-ских условий, пояснили в администра-ции города.- С момента его постройки деформи-ровались бетонное основание, облицо-вочный материал на шпиле. Вокруг ком-позиции местами отсутствует тротуар-ная плитка. После планового осмотра специалисты проектного института провели техническую экспертизу. По ее результатам приняли решение о ремон-те монумента, – рассказал заместитель директора МКУ «Управление по бла-гоустройству и дорожному хозяйству г. Нижневартовска» Сергей Вятчин.Демонтаж испорченного материа-ла уже произведен. В настоящее время проводится аукцион на определение подрядчика, который займется выпол-нением дальнейших работ. Планирует-ся применение современных техноло-гий – установка вентилируемого фаса-да.Завершить ремонт архитектурной композиции «Добрый ангел мира» пла-нируют до Дня строителя (12 августа).

Поиграем в дворников
ИНИЦИАТИВА

Павел КолинН ижневартовск станет штаб-квартирой для реализации сту-денческого проекта в области эколо-гии «В гармонии с городом».  Грант в 200 тыс. рублей на его воплощение на кон-курсе молодежных проектов выиграл НВГУ. Всего на соискание господдерж-ки подали почти 2,5 тыс. заявок со всей России. В номинации «Студенческие от-ряды» активисты Нижневартовска взя-ли первое место. Автор проекта, а теперь и его кура-тор, Рустам Шихалиев рассказал на-шей редакции, как это будет на прак-тике. По его замыслу, на первом эта-пе реализации идеи пройдут образова-тельные тренинги и мастер-классы по раздельному сбору мусора, природо-сбережению, по безопасному отноше-нию к окружающей среде. - Для вартовчан школьного и студен-ческого возраста это проведут в сте-нах нашего вуза специалисты-экологи НВГУ. При этом занятия будут являть-ся и вебинаром для слушателей и из других городов Югры. Мы уже давно со-трудничаем с активистами студенче-ской молодежи округа. Так что эту часть проекта в других муниципалитетах ор-ганизуют они.На втором этапе в один день в муни-ципалитетах Югры пройдут квесты на территориях главных природных объ-ектов. В Нижневартовске это Комсо-мольское озеро, где молодежь и школь-

ники будут выполнять задания на эко-логическую тему, получать баллы. - На практике участники будут по-казывать, что это такое – раздель-ный сбор мусора. Металл – в один ме-шок, пластик и стекло – в другие, ор-ганику – в третьи. При этом будут учи-тываться правильность исполнения и количество собранного мусора. Соб-ственно, это и будет закреплением те-оретических знаний, а заодно, и ощу-тимым вкладом в дело очистки как Нижневартовска, так и других городов Югры, – пояснил Рустам.В общем-то всю эту работу можно бы-ло бы проделать и без денег. Однако от-казываться от стимула тоже не стоит, считает куратор проекта. Напрямую де-нег за доброе дело участникам, конечно, не дадут. Грант потратят на подарки, дипломы и профессиональный видео-ролик для пропаганды охраны окружа-ющей среды. - Пока что у нас нет самой системы раздельного сбора мусора, – говорит Ру-стам, – но мы хотим заложить в созна-ние молодых людей, а через них воздей-ствовать и на старшее поколение, что, выбрасывая в одной куче множество по-лезных материалов, мы не только об-крадываем сами себя, но и усугубля-ем неблагоприятную экологическую обстановку. Не секрет, что полигоны в близлежащих городах переполнены. А если бы мусор, хотя бы частично, шел на переработку, эта проблема не стояла так остро на сегодняшний день.Добавим, что ориентировочно проект стартует нынешней осенью.
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Без пляжа далеко не уплывешь

Официального общественного пляжа в Нижневартовске пока 
нет. А летняя жара продолжает гнать горожан поближе к водо-
емам. Базы отдыха решают проблему лишь частично. У кого-
то нет личного транспорта, кто-то в выходные не хочет садить-
ся за руль… И, как итог, люди идут отдыхать на Комсомольское 
озеро. Но безопасен ли этот водоем? Сегодня мы ответим на 
этот вопрос, а также посмотрим на перспективы обрести эко-
логически чистое место для отдыха на воде.

Павел Колин
Фото из архива редакцииН а сегодня Комсомольское озеро, строго говоря, озером не явля-ется. Это огромная лужа стоячей воды. Какой бы то ни было циркуляции вод, включая подпитку из природных ис-точников, кроме талых, этот водоем не имеет. Впрочем, так было не всегда. До застройки жилым сектором в озеро впа-дал ручей. Но после того, как его засы-пали, водоем, что называется, встал. А горожане меж тем продолжали здесь купаться. Многочисленные пробы воды показывали, что этого делать категори-чески нельзя. Продукты гниения дон-ных отложений насыщали воду различ-ными болезнетворными микробами. Дно в итоге основательно почистили, озеро значительно обмелело, но безо-пасней не стало. - Хотя мы в нынешнем году обследо-вали этот водоем и не нашли опасных для здоровья людей патогенов, купаться здесь мы не рекомендуем, – говорит заме-ститель начальника нижневартовского филиала Роспотребнадзора по Югре Ири-на Борисова. – Надо понимать, что в усло-виях высокой температуры пищевые от-ходы, которые оставляют здесь горожа-не, могут легко попасть в воду, и ситуа-ция может измениться.В общем, купаться здесь нельзя. Впро-чем, место вполне приспособлено для массового отдыха. Есть фирма, которая арендует кусок земли у водоема. Тер-ритория ухожена. Существуют места для жарки шашлыков. Можно взять на-прокат лодку. Но… не купаться. Для то-го, чтобы Комсомольское озеро ожило и стало пригодно для этой цели, здесь на-до было бы создать искусственную ги-дротехническую систему циркуляции и очистки воды. После предварительных прикидок местные власти отказались от этого неподъемного для города про-екта. Но что же взамен? - Надо понимать, что территория го-родских лесов – это довольно обширная площадь почти в 5 тысяч гектаров земли, где есть и рощи, и множество водоемов. Именно в таких приозерных местах мы и планируем в ближайшее время обустро-ить зоны отдыха, – говорит ио начальни-ка управления экологии и природополь-зования Нижневартовска Олег Попенко. По словам начальника, скоро для вар-товчан оборудуют 10 таких точек. Каж-дая (из расчета на отдых сразу 10 чело-век) будет представлять из себя ком-плекс, необходимый для уикенда: навес, столик, мангал, парковочные места, му-сорный контейнер и туалет. - Мы должны отдавать себе отчет, что этот объект обслуживается коммуналь-ными службами и не станет очередной свалкой, угрожающей экологии, – го-ворит наш собеседник. – Никто не про-тив права граждан отдыхать у водоемов. Но  устраивать свалку в своем собствен-ном доме непозволительно. Управление по экологии и природопользованию со-вместно с общественниками регулярно выезжает на обследование территории города на предмет выявления подобных несанкционированных свалок. Порой об-наруживает отдыхающих, которым пред-лагает убрать за собой продукты бурного веселья. Каждый год из городских резер-вов тратятся немалые деньги на ликви-дацию обнаруженных мусорных куч.Представитель общественной палаты Нижневартовска Олег Заверюха счита-ет, что проблема в ментальности людей: - Мы должны вести пропаганду сре-ди подрастающего поколения, объясняя, что экология – это вполне реальная часть нашей жизни. Кроме того что в городе от-лично работают коммунальные службы, нужно и самим вартовчанам более от-ветственно относиться к окружающей среде. Мне больно видеть, сколько мусо-ра наши земляки оставляют на Кымыл-Эмторе и на Комсомольском озере. Так что даже если в городе и появится офи-циальный пляж, мы проблему экологи-

ческой безопасности не решим, пока сами люди не начнут убирать за собой мусор.Кроме простых граждан, сетует Олег Попенко, несанкционированные свалки устраивают предприятия города. В ре-зультате донья многих водоемов непри-годны для купания даже не с точки зре-ния качества воды, но могут быть трав-моопасны. - Я категорически не советую горожа-нам купаться в местах, где не была про-изведена очистка дна, – говорит инспек-тор отдела ГИМС по Нижневартовску Сергей Землянушин. – Битое стекло ар-матура и острые куски бетона, к сожале-нию, все это с избытком можно обнару-жить в пригородных водоемах.«Неужели в городе так и не появит-ся общественный пляж?», спросит чи-татель. Появится, и даже, возможно, в обозримом будущем. Нынешней осе-нью в программу оздоровления эколо-гической обстановки Нижневартовска, после утверждения местной думой, мо-гут внести изменения, согласно кото-рым муниципалитет будет иметь воз-можность выделить деньги на проекти-рование лесопарковой зоны вокруг озе-ра Эмтор, что в старой части города. Ес-ли документ утвердят, то уже в следую-щем году начнутся изыскания, так что к 2020 году проект сможет увидеть свет. 

- По задумке, это будет комплексный объект, включающий в себя многогран-ную структуру с различными зонами от-дыха, начиная от сквериков и заканчивая пляжной зоной, – говорит Олег Попенко. Однако город не станет ни строить, ни содержать предполагаемый парк. Уже на стадии разработки администрация Нижневартовска постарается найти и привлечь к проекту частных инвесто-ров, готовых вложить средства для по-лучения в дальнейшем прибыли. - Озеро Эмтор – это потенциально очень привлекательный объект для биз-неса, – говорит Олег Попенко. – Располо-женный в черте города, он вскоре ста-нет доступен для всех. Сюда планирует-ся проложить дорогу, а значит, начнет хо-дить общественный транспорт. Людям не придется выезжать на загородные ба-зы. Место прекрасно подойдет и для лет-него, и для зимнего отдыха. Возможно и строительство аквапарка, и инфраструк-туры для зимних видов отдыха и спорта. А вот названия предполагаемый парк пока не имеет. Так что с началом его воз-ведения городские власти планируют объявить среди вартовчан конкурс на но-вый топоним. А то кое-где в интернете эта лесополоса в шутку фигурирует как «Еж-кин лес». Впрочем, как по нам, то хоть бы как обозвали, лишь бы пляж появился.

НАШ ОПРОС

КАКОЙ ИЗ ГОРОДСКИХ 
ПЛЯЖЕЙ ВЫ ПРЕДПОЧИТАЕТЕ? 

- Я не вижу про-
блем окунуться в 
К о м с о м о л ь с к о е 
озеро в жару. Мне 
же не пить эту воду. 

А когда ты устал по-
сле работы и никуда 

ехать не хочешь, – это 
самое подходящее место. Конечно, хотелось 
бы, чтобы прямо в городе появился обустро-
енный пляж. Но я уже не верю, что это когда-
нибудь случится.

- Конечно, сегодня 
парковая зона во-
круг Комсомоль-
ского озера – это 
ухоженная и при-

способленная для 
отдыха территория. 

Власти молодцы. Есть 
все что нужно: дорожки, спортинвентарь, ла-
вочки, урны, песок и даже кабинки для пере-
одевания...  Но вот купаться здесь я не буду 
никогда. Раньше мы семьей выезжали на Сав-
кино, но потом этот пляж так загадили, что мы 
теперь предпочитаем базы отдыха на озерах 
за городом.

- Я нигде в Нижне-
вартовске не ку-
паюсь. Хожу в 
бассейн круглый 
год. А позагорать-

поплавать каждое 
лето летаю в Таи-

ланд. Нет, я, конечно, за 
то, чтобы в городе появился свой пляж со 
всей инфраструктурой. Но это надо такие 
деньги вложить, что я сильно сомневаюсь, 
что здесь когда-нибудь появится свой аква-
парк. Что же касается, например, шашлы-
ков пожарить, то я предпочитаю собираться 
с компанией на своей даче.

- Я помню еще лет 
семь назад в горо-
де шел разговор 
об обустройстве 
пляжа на озере 

Эмтор. Но пока что 
никаких подвижек по 

этому поводу не увидел. 
А хотелось бы. Там ведь и поплавать можно, 
и порыбачить. Озеро настоящее, сибир-
ское. Если песчаную отсыпку сделать, так 
хоть сейчас пошел бы купаться. А так, по-
стоянно выезжаю отдыхать на Кымыл. Там и 
контейнеры стоят, и места где в воду зайти 
можно, есть. Только страшно раздражает 
отношение людей к природе. Приезжают, 
мусорят и даже не собираются прибирать 
за собой. Я один раз даже поругался с од-
ним таким «отдыхающим».

- Предпочитаю 
пляж на базе от-
дыха «Кедровая». 
Там чистый белый 
песок, есть за-

асфальтированная 
территория, на ко-

торой дети могут пока-
таться на велосипедах, роликах и пр. Есть 
парковка, урны, беседки, зона для пляжно-
го волейбола, туалеты. Ко всему прочему, 
очень приятная цена: всего 40 рублей. Есть 
скидки пенсионерам и детям. Не менее 
десяти лет туда ездим отдыхать. Еще один 
плюс в том, что не далеко от города.

Петр ТРЕГУБОВ

Татьяна ИСАЕВА

Вадим ЧЕРНОВ

Рашид ИСМАГУЛОВ

Инна ЮЖАКОВА

Основные купальщики на Комсомольском озере – это дети, для которых вопрос 
экологической безопасности даже не стоит.

Отдыхать вартовчане любят, а вот убирать за собой готовы не все. 
Именно поэтому в местах массового отдыха год за годом образуются свалки.
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Чем славен Нижневартовск? 
Этот вопрос мы задавали многим жителям горо-

да и часто слышали два логичных ответа: нефтью 
и спортом. Однако черное золото нам досталось 
по милости матушки природы, а вот спортсменов 
(а равно и тренировочную базу) город взрастил 
самостоятельно. Таких из недр не добудешь…

Да каких спортсменов, заметим! У нас одних 
только олимпийских призеров вкупе с чемпиона-
ми мира больше трех десятков, а разрядников и 
обладателей мастерского звания – многие сотни. 
В Нижневартовске есть мощная база для спор-
та высоких достижений, но как живется в городе 
тем, кто не желает этих высот, а просто хочет под-
держать себя в форме и слегка размяться вблизи 
от дома? Мы провели собственный мониторинг 
городского уличного спорта и готовы заключить: 
он в наших краях живет и здравствует. 

Алексей Лбов. 
Фото из архива редакции.

С чего все начиналось? Да практически ни с чего. Как вспоминает работник ком-мунального хозяйства Аль-берт Сафаров, в конце 70-х го-роду нечем было похвастаться. Особенно новым микрорайо-нам. Для благоустройства дво-ров старались в первую оче-редь сделать детские городки, озеленение, заборчики и про-чую мелочь. А спорт не везде поспевал. Футбольных полей было мало, а равно и турников с брусьями и других конструк-

ций для физкультуры. Но уже в 80-е годы эту проблему на-чали решать и повсюду стали появляться площадки для за-нятий. Чаще всего скромные: турничок, брусья, некое подо-бие гимнастических стенок. Но строились и корты для хоккея, устанавливались ворота, во-лейбольные сетки и много че-го еще. Процесс «спортивного благо-устройства» немного притор-мозил в 90-е годы, но вернул-ся к нормальным показателям в начале нулевых и с тех пор идет в приличном темпе. Сей-час на территории почти каж-дого нижневартовского микро-района есть места, куда можно 

прийти позаниматься в свое удовольствие. Общее коли-чество таких точек (на ба-лансе управления по физи-ческой культуре и спорту ад-министрации города) соста-вит к концу нынешнего года 43 единицы, но это не далеко все. Есть множество спортив-ных площадок на территори-ях нижневартовских школ, су-ществуют также малые объек-ты (к примеру, баскетбольные кольца и столы для настоль-ного тенниса), установленные во дворах, и отвечают за них управляющие компании. В об-щей сложности у нас в горо-де более 300 больших и малых «алтарей спорта». 

О турниках и не только В одном только 2017 го-ду в городе установили 11 но-веньких мини-комплексов для уличных занятий. Каза-лось бы, что могут дать чело-веку дворовые гимнастиче-ские сооружения, это же не СК «Олимпия» со всем ее инвента-рем? Да, но только на первый взгляд. Причем, взгляд челове-ка несведущего. Представите-ли такого вида спорта как вор-каут (уличная гимнастика с эле-
ментами силовой акробатики 
– прим. ред.) считают, что да-же из простых снарядов можно выжать многое: силу, гибкость, отличную физическую форму. 

В Нижневартовске появилось общественное движение люби-телей воркаута «Простые пар-ни». В его рядах уже есть призе-ры окружных соревнований и даже этапа Кубка мира по этой дисциплине, проходившего в Югре несколько лет назад. А начиналось все с неболь-шой компании друзей, хороше-го турника во дворе и желания позаниматься. - Все осваивали сами. На чи-стом энтузиазме. Никаких тре-неров и пособий не было. Прие-мы и методы находили в интер-нете, – вспоминает один из ли-деров этого движения Максим Минин. А потом закрутилось и пое-хало: ребят становилось боль-ше, а их мастерство – выше. Сейчас «Простые парни» еже-недельно проводят открытые тренировки для всех желаю-щих и недавно установили но-вый рекорд – 44 человека на площадке. Их пример вдохно-вил уже десятки юных вартов-чан выйти к турнику и попро-бовать свои силы, а для тех, кто желает заниматься в соб-ственном дворе, в интернет-сообществе «Простых парней» есть программы тренировок, пояснения мастеров и мотиви-рующие видео. Более того, многим нашим энтузиастам не нужно даже турника. Достаточно ровного асфальта и желания двигать-ся. В городском сообществе ве-лосипедистов «Веловартовск», например, состоят уже свыше тысячи человек. А велосипед, как известно, отличное сред-ство для профилактики сосу-дистых заболеваний и разви-тия выносливости. Аналогич-ная ситуация и по роликовым конькам. Их поклонников в Нижневартовске пока немно-го, но главное, что они есть. Ребята (и представители пре-красной половины человече-ства тоже) отрабатывают все-возможные трюки, прыжки, элементы акробатики, много бегают. Во время коллектив-ных «покатушек» роллеры по-крывают дистанции в 30-45 километров. Можно ли назвать их спортсменами? Мы увере-ны, ответ – да. Но это все лишь часть карти-ны. У нас также есть поклонни-ки велосипедной акробатики (наездники велосипедов клас-са BMX), скейтеры, любители паркура и множество других фанатов уличного спорта. Для 

них даже организовали специ-альный фестиваль под эгидой Молодежного центра, который проходит уже несколько лет подряд, как и ряд других меро-приятий. Ребят учат не забы-вать о технике безопасности, привозят в город мастеров для показательных выступлений и стараются поддержать сообще-ства уличных спортсменов. По словам директора Моло-дежного центра Антона Игна-тьева, поклонников субкуль-туры за последние годы стало значительно больше. И не толь-ко на ниве спорта. - Родители этих ребят то-же ходят на мероприятия и ак-тивно комментируют происхо-дящее в соцсетях. Кроме того, многие из уличных видов спор-та необычайно зрелищны, они привлекают и поклонников. Формируется особая и интерес-ная молодежная среда, в кото-рой превалируют здоровый об-раз жизни и другие достойные ценности, – отметил наш собе-седник. 
Спорт – в каждый двор Если вы не приходите к спор-ту, то он обязательно придет к вам. Этим летом просто с га-рантией. Ведь с началом го-да в городе появилась муни-ципальная организация «Ди-рекция спортивных сооруже-ний» и в числе основных ее за-дач – развитие массовой фи-зической культуры детворы и юношества. Для этих целей была создана специальная вы-ездная бригада и сформиро-вана программа (летняя кам-пания) под названием «Спорт – в каждый двор». На практи-ке это выглядит так: в микро-районе заранее клеят объявле-ния и созывают юных вартов-чан на спортивную площадку. В назначенный час туда при-езжают спорт-инструкторы и начинают проводить занятие или турнир, в котором могут принять участие все желаю-щие. Виды спорта при этом по-добраны так, чтобы правила были понятны всем, а уровень физических нагрузок вполне посилен.Этот формат пропаганды ЗОЖ уже хорошо себя зареко-мендовал. Ежедневно проходит по два выездных мероприятия, а всего за лето состоится свы-ше 300 подобных акций, вклю-чая спортивные праздники. Та-

кого их количества за летний период, по словам сотрудников ДСС, наш город не достигал еще никогда. Хотя и раньше подоб-ная работа была в числе прио-ритетов. 
А что в сухом остатке? Уличный спорт в Нижневар-товске есть и это здорово. Он развивается и находит солид-ную поддержку. Многие проек-ты удается организовать или усилить благодаря муници-пальным и окружным грантам. Ну и участию властей, конечно.Впрочем, нет в мире ничего идеального. Существуют в раз-витии уличного спорта Нижне-вартовска и объективные про-блемы. Взять хотя бы паркур, который довольно травмоопа-сен. В городе нет сейчас органи-зованной его секции, а бескон-трольные занятия молодежи часто происходят на заброшен-ных стройках, на пустырях. А это, в лучшем случае, ссадины.А еще, как отметил член нижневартовской обществен-ной палаты Александр Шне-ур, есть некоторая диспропор-ция в распределении объектов уличного спорта. В старой ча-сти города, например, их ощу-тимо меньше. Есть и пожела-ния вартовчан по строитель-ству нового роллердрома, а также площадки для экстре-мального катания. Один такой объект в городе есть (у здания театра кукол «Барабашка»), но его вместимость уже почти ис-черпана.Впрочем, как отметила на-чальник управления по соци-альной и молодежной полити-ке администрации города Та-тьяна Воронова, всех проблем в развитии уличного спорта не решить за раз, ведь местный бюджет имеет свои пределы и не одна лишь молодежная по-литика требует трат. - Мы знаем о запросах молодежи и существующей проблематике. В частности, по строительству нового рол-лердрома и ситуации с парку-ром. Разумеется, мы стремим-ся найти решение и привлечь дополнительное финансирова-ние. Ведь уличный спорт обе-спечивает молодежь здоровьем и уверенностью в своих силах. Мотивацией для личного роста и отказа от вредных привычек. К такому будущему стоит стре-миться, – заверила она. 

Спортсмены из нижневартовского work-out клуба – «Простые парни». 
Они вдохновляют на занятия спортом сотни юношей.
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Если завтра война… 
Это было 20 лет назад. Начальник управления ГО и ЧС Нижневартовска 
Валерий Тамбовцев устроил для всех местных журналистов экскурсию по 
стратегическому объекту Нижневартовска – Командному пункту, а по со-
вместительству главному бомбоубежищу города. Тогда были времена боль-
шой гласности и тотального рассекречивания, а вот вводные на случай гло-
бальной катастрофы (читай – ядерной войны) сохранялись еще со времен 
Советского Союза. 

Александр Шнеур О днако, начиная с кон-ца 2017 года, обстанов-ка кардинально изменилась. В соответствии с новыми требо-ваниями закона все 30 бомбоу-бежищ на территории Нижне-вартовска вновь засекречены. Но главное – в корне изменил-ся сам алгоритм отношения к гражданскому населению на случай глобальной войны. Поясним: в действующей ра-нее концепции все население Нижневартовска, за исключе-нием ряда ценных специали-стов, должно было быть эва-куировано из города. И этот алгоритм был зафиксирован в местных документах по делам ГО и ЧС еще с советских времен.  Теперь же законы предписыва-ют нижневартовским специа-листам по гражданской оборо-не другой разворот событий на случай бомбежки. Никто нико-го никуда эвакуировать в слу-чае беды уже не будет, а на-селение должно укрыться в специальных убежищах в чер-те города.Как только новые пред-писания вступили в силу, в Нижневартовске начались ин-вентаризация и занесение в со-ответствующие реестры объек-тов с временным грифом «Убе-

жище». Под это определение подпадают подвалы капиталь-ных домов (ДСК и многие дру-гие), подземные гаражи и пар-ковки, подвальные помещения торговых комплексов. Имен-но там нужно собираться в слу-чае беды. Впрочем, если уж та-кая катастрофа когда-либо произойдет, то в каждом микро-районе будет установлен бан-нер с указанием, куда конкрет-но необходимо спрятаться…Начальник управления ГО и ЧС по Нижневартовску Вадим Татаренков поясняет ситуацию так: - Ну представьте сами: вывез-ти одномоментно 260 тысяч че-ловек!.. Алгоритм изменился. На практике мы теперь будем эвакуировать только тех, кто проживает вблизи водоочист-ных и канализационных пред-приятий, поскольку там на-ходятся запасы химреагентов (хлор и т.п.). В реальности это около 20 тысяч человек. Для того, чтобы совершить эту нелегкую операцию, по сло-вам нашего собеседника, в пре-делах Нижневартовска уже су-ществуют 40 эвакуационных пунктов (ПЭП) в детских садах, в школах и в трех безопасных зонах города (ст. Вартовск, тер-ритория Комсомольского озера, и промзона за ж/д переездом). 

Параллельно с этой работой спасатели продолжают совер-шенствовать систему оповеще-ния граждан, регулярно прово-дя пробные включения. - Конечно, мы оповещаем вар-товчан, что в тот или иной день, в определенное время начнут работать сирены. Но мы хотели бы, чтобы граждане понимали, что это тестовые включения. Но если вдруг завтра система заработает в момент реальной опасности, то надо бросать все дела и следовать указаниям, – пояснил Татаренков. Под указаниями Вадим Лео-нидович имеет в виду вполне конкретные действия: - Если предположить, что зав-тра начнется война, то на прак-тике это будет выглядеть так: сначала произойдет официаль-ное обращение через централь-ные СМИ. Потом наступит че-ред городских средств опове-щения. Мы сегодня адаптиру-ем эту систему не только под вой сирены, но и под голосо-вые сообщения, в том числе и в рамках подобной ситуации. То есть, помимо сирены, из гром-коговорителей будут звучать голосовые сообщения населе-нию в соответствии с ситуаци-ей. Например: «Пожарная опас-ность!» или «Воздушная трево-га!». Этот формат уже опробо-

ван в тестовом режиме и впол-не работоспособен. Что же касается главного бом-боубежища Нижневартовска, то здесь смогут разместить-ся порядка 25 человек, ответ-ственных за жизнеобеспече-ние и руководство городом. Поскольку на сегодня данный объект вновь засекречен, то го-ворить что-то наверняка нель-зя. Но данные 20-летней давно-сти таковы: бункер обеспечен полной автономией на шесть месяцев (связь, энергоресурсы, продукты, вода, воздух и сред-ства защиты). Плюс ко всему на базе всех экстренных служб на момент войны будут работать свои «убежища», где развер-нутся (по документам – «рас-средоточатся») бригады меди-ков, коммунальщиков, пожар-ных, спасателей, и других про-фессионалов.- Самое главное, что долж-ны помнить и понимать вартовчане в любых экстрен-ных ситуациях, – говорит Ва-

дим Татаренков, – это необхо-димость внимательно слушать сигналы уличного оповещения и информацию, передаваемую через СМИ. Если, не дай бог, случится война или любая мас-штабная катастрофа, то ситуа-ция будет развиваться не сра-зу, – уверен Вадим Леонидович. – Но стоит помнить, что первые три-пять дней люди должны быть, что называется с вещами и документами, в готовности покинуть жилые помещения и обеспечить себя самостоятель-но самым необходимым. В общем, на вопрос: «Готов ли ты к гражданской обороне?» надо отвечать созданием сво-ей личной котомки безопасно-сти и, желательно, следить за новостями или же быть гото-вым включить радиоприемник в любой момент. Никто и никог-да не ждет беды, в том числе са-ми специалисты по граждан-ской обороне, но план действий по борьбе с ней мы все иметь обязаны. Береженого…

Грант для юных патриотов

Павел Колин 
Фото из архива Сергея МироноваС ергей Миронов политикой не ин-тересуется. Хотя, конечно, и за справедливую Россию. А еще он за вос-питание патриотизма. Приехав в Нижне-вартовск из Советска за образованием, парень поступил в НВГУ, где осваивает премудрости работы с молодежью. Соб-ственно, он и сам еще вчера был маль-чишкой, с которым занимались этой работой, Сергей – воспитанник военно-патриотического клуба в родном городе. - Я считаю, что молодые люди сегод-ня должны знать военное дело. Если лю-бишь Родину, надо уметь ее защищать, – говорит молодой человек. 

К сожалению для Сергея, попасть в ар-мию ему не позволило здоровье. Но, по-лучив начальную военную подготовку в Советске, Сергей решил, помимо уче-бы, заняться в Нижневартовске органи-зацией своего военно-патриотического клуба. - Я узнал, что здесь есть обществен-ная молодежная организация «Эра молодежи», которая ведет работу с под-растающим поколением, и предложил расширить эту работу. Так возник про-ект «Варяг». Его идея – это обучение мо-лодых людей с 14 лет военному ремеслу: стрельбе, строевой и спортивной подго-товке, а также воспитание любви к Оте-честву. Создав с помощью ветеранов боевых 

действий новый клуб, Сергей набрал первых ребят и начал уже было с ними заниматься. Но столкнулся с проблемой нехватки денег даже для закупки фор-мы. Что-то с помощью старших това-рищей по «Эре» смогли купить на свои деньги, но этого было недостаточно. По-нятное дело, что ОМО «Эра молодежи» согласно выделить помещение для тео-ретических занятий. Помогут и с поли-гоном для практической военной подго-товки. Но для обеспечения этой работы нужна еще и материально-техническая база. А это деньги. Благо, сейчас на до-брые дела найти средства не пробле-ма. Так и было решено написать проект клуба, чем Сергей Миронов и занялся. Тут как раз в Кургане организова-ли молодежный образовательный фо-рум «Утро-2018». И заявка Сергея, кото-рую он ранее отправлял в департамент по молодежной политике Югры, вошла в заявку округа. То есть он сам со своим проектом поехал на мероприятие в со-ставе региональной команды. - На протяжении пяти дней для нас ра-ботали шесть площадок: «Урал полити-ческий», «Урал международный», «Урал экологический», «Урал патриотичный», «Урал творческий» и «Урал медийный», – рассказывает Сергей. – И хотя я заяв-лялся на патриотическую секцию, бы-ло интересно поучаствовать в работе и других площадок. Так, например, Сергей узнал для се-бя много нового и полезного, посе-тив «Урал политический». Здесь бы-ли и мастер-классы, и деловые встре-чи, и лекции, и панельные дискуссии. Участники обсуждали общественно-политические проекты регионов, ин-

формационное освещение и продвиже-ние проектов, а также разбирались в те-ме позиционирования политика в ин-тернете.Однако ключевым событием в рам-ках «Утра» стал для Сергея Миронова грантовый конкурс молодежных проек-тов, на который он выставил свой «Ва-ряг». Проект из Нижневартовска при-влек внимание. Детальное обоснование и знание перспектив развития подоб-ных организаций тут же выделило ниж-невартовский клуб как перспективное начинание. Желание Сергея – готовить из подростков будущих солдат – нашло понимание среди членов жюри. В итоге проект из Нижневартовска и получил специальный грант в 100 тысяч рублей. - Конечно, это деньги невеликие, – признает Сергей, – но для начала и они станут большим подспорьем. Тут ведь главное начать. А планов у молодого че-ловека множество. Специальным на-правлением работы клуба станет рабо-та с подростками, оставшимися без по-печения родителей. Помимо, собствен-но, начальной военной подготовки, Сер-гей хочет устраивать для молодежи встречи с ветеранами Великой Отече-ственной войны, будут помогать Сер-гею в формировании патриотических чувств у юных вартовчан и ветераны ло-кальных войн.Вообще же, начать обучение солдат-скому делу может любой желающий мо-лодой человек с 14 лет, независимо от пола. Единственное условие – справка о здоровье. Так что, если хотите научить-ся премудростям солдатской жизни, связывайтесь с Сергеем Мироновым че-рез ОМО «Эра молодежи».
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АНЕКДОТЫК психоаналитику приходит клиент. Располагается на кушетке и... молчит.Психоаналитик терпеливо ждет. В абсолютной тишине проходит час. Кли-ент встает, оставляет деньги и, попро-щавшись, уходит. На следующий день картина повторяется. И так несколько раз... Через неделю психоаналитик не выдержал:- Может все-таки расскажете, что вас беспокоит?

- Жена, доктор. Она не замолкает ни на минуту. А у вас здесь хорошо. Тихо…***Пока Валера стоял в пробке, он успел продать свой автомобиль и купить но-вый, поближе к светофору.***Мне кажется, что по ночам мой кот зарабатывает гиги за шаги.***Ругаются жена с мужем. Жена:- Я кручусь, как дура в колесе!Муж:

- Не дура, а белка!Жена:- У белки шуба есть, а я – дура!***Наш мозг удивителен. Он работает 24 часа в сутки с момента нашего рож-дения. И перестает работать только во время экзаменов. ***- Ты знаешь, биологи доказали, что та-раканы, оказывается, могут жить и без головы! - Могут. Но в голове им уютнее.

Овен. Неделя подходит для отдыха. Лучше всего уйти в отпуск или хотя 
бы снизить нагрузку и темп работы. Вам будет свойственна особая пря-
молинейность, но постарайтесь все-таки не поссориться с друзьями и 
коллегами. Обострится чувство юмора.
Телец. На этой неделе может возникнуть лишь одна проблема, ослож-
няющая взаимоотношения с окружающим миром, – стремление объять 
необъятное. Практически в любой сфере вас ждут перемены в сторону 
увеличения. Расширится круг общения, возникнут новые обязанности.
Близнецы. Вы будете особенно милы и изысканны. Вам захочется 
больше красоты, искусства, музыки и меньше прозы жизни. Соразме-
ряйте свои силы и возможности и свои амбиции и планы по покорению 
новых вершин в карьере, творчестве или в бизнесе.
Рак. На этой неделе не переоценивайте своей значимости, чтобы не 
нарушить баланс с окружающим миром. Особенно велика опасность 
испортить отношения с коллегами. Если найдется возможность отпра-
виться в путешествие, ее непременно надо использовать.
Лев. Наивысшую ценность на этой неделе приобретут бескорыстность 
и чистота помыслов. Вам практически ничего не удастся сделать для 
себя, однако действия альтруистического характера будут иметь оше-
ломляющий успех. Суббота - подходящий день для наведения порядка.
Дева. Не перегружайте себя сверхурочной работой, она все равно не 
убежит от вас. А вот лето надо ловить за хвост. Вы сейчас можете ока-
заться перед выбором, по какой дороге вам пойти, но какой бы путь вы 
не выбрали, он приведет вас к намеченной цели.
Весы. На этой неделе центр вселенной, в просторечии именуемый пу-
пом земли, будет находиться где-то в непосредственной близости от вас. 
Вы притягиваете к себе внимание, часто восторженные взгляды. Гоните 
прочь от себя неуверенность и сомнение, так как наступило ваше время.
Скорпион. Если вы поверите в себя и в собственные возможности, вам 
удастся осуществить свои желания и мечты. Время хаотичности и не-
разберихи подошло к концу, ему на смену приходит ситуация, позво-
ляющая навести порядок в мыслях, делах и поступках.
Стрелец. Ради достижения цели на этой неделе вам придется пожерт-
вовать свободным временем и своими планами. Но вас должно поддер-
жать то обстоятельство, что все, что вы делаете, может обернуться бла-
гом. Вам стоит взять ответственность на себя.
Козерог. Все события этой недели будут проходить довольно мягко и 
неспешно. Вам же важно плыть по течению и не искать дополнительной 
нагрузки. Лучше заняться повседневными делами, не стоит принимать 
скоропалительных решений, необходимо все тщательно продумать. 
Водолей. На этой неделе возможны нестандартные ситуации, спра-
виться вы с ними сможете благодаря находчивости и решительности. 
Вероятен успех в творческой и научной деятельности. Старайтесь ис-
полнять свои должностные обязанности на совесть.
Рыбы. На этой неделе желательно соизмерять свои желания с возмож-
ностями, и не обещать того, чего вы не сможете сделать. Эти дни могут 
принести много проблем и недоразумений тем, кто не склонен думать о 
последствиях своих действий.

ГОРОСКОП НА НЕДЕЛЮ 
с 30 июля по 5 августа 2018 г.
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• ПРОДАЕТСЯ или МЕНЯЕТСЯ 3-комн. 
кв. ДСК (8 эт., 10 мкр.) на равноценную 
в городах Московской обл., Самаре 
или Кемерово. Тел.: 8-992-350-35-96, 
8-922-772-86-49.
• ПРОДАЕТСЯ 2-комн. кв. индивиду-
альной планировки в кирпичном доме 
(63,3 кв. м, 8 мкр.). Собственность. 
Подробности – по телефону. Посред-
ников прошу не беспокоить. Телефон 
64-87-40.
• ПРОДАЕТСЯ комната (17,2 кв. м) по 
адресу: ул. Менделеева, 10. Собствен-
ник. Тел. 8-912-533-78-04.
• ПРОДАЕТСЯ 1-комн. кв. в пгт Ясная 
Поляна в 7 км от города-курорта Есен-
туки (2 эт. 5-эт. кирп. дома, общая пло-
щадь 34 кв. м, рядом детсад, школа, 
развитая инфраструктура), в кв. никто 
не прописан. Тел. 8-919-530-70-00.
• СДАЕТСЯ 1-комн. кв. по адресу: ул. 
Мира, 3. Тел. 8-912-534-62-48.
• СДАЕТСЯ койкоместо в 1-комн. кв. 
женщине без вредных привычек. Опла-
та 5 тыс. руб. + коммунальные услуги. 
Тел. 8-982-534-03-42.
• СДАЕТСЯ койкоместо мужчине на 
длительный срок (15 мкр.) или посуточ-
но (500 руб.) приезжающим для устрой-
ства на работу. Тел. 8-982-530-76-34.
• СДАЕТСЯ комната по ул. Интерна-
циональной, 4, девушкам или семей-
ной паре на длительный срок. Телефон 
8-912-093-90-27.
• СДАЕТСЯ комната в 3-комнатной 
квартире. Тел. 8-950-524-98-54.
• ПРОДАЕТСЯ дом в Нижневартовске 
по ул. Первомайской (отопление, во-
доснабжение, баня, теплица, насажде-
ния, земля 9 соток), рядом р. Обь. Про-
писка. Тел. 8-922-418-92-51.
• ПРОДАЕТСЯ земельный участок под 
ИЖС в п. Кабаково, Башкортостан (30 
км от Уфы, имеются баня, капитальный 
погреб, летний домик из сруба, элек-
тричество, центр. водопровод, насаж-
дения). Тел. 8-982-503-19-86.

• ПРОДАЕТСЯ дача на высоком бере-
гу Меги (7 соток, небольшой дом, на-
саждения). Приватизирована. Телефон 
8-919-530-70-00.
• ПРОДАЕТСЯ дачный участок в СОНТ 
«Просека» в стороне базы «Кедровая» 
(8 соток, жилой вагон-бочка, баня, 
теплица, колодец, хозпостройки, на-
саждения, свет и подъезд круглый 
год). Цена 550 тыс. руб., торг. Телефон 
8-902-853-40-21.
• ПРОДАЕТСЯ земельный участок в 
СОНТ «Подземник» (10 соток, свет, 
подъезд круглый год), в черте горо-
да, проезд автобусом № 103. Телефон 
8-902-854-92-76.
• ПРОДАЕТСЯ дача в СОНТ «Просека» 
(8 соток, 3-комн. дом с печкой, баня, 
дровник, колодец, беседка, емкость 
под воду, теплица, насаждения, свет 
и подъезд круглый год). Цена 800 тыс. 
руб., торг. Тел. 8-922-77-27-136.
• ПРОДАЕТСЯ дачный участок в СОТ «У 
озера» за Старым Вартовском (10 со-
ток, огорожен, электричество, дорога). 
Цена договорная. Телефон 44-87-66.

• ПРОДАЕТСЯ дачный участок в в 5 км 
от Мегиона (7 соток, домик 7х4 м, бе-
седка, насаждения, свет, вода). В соб-
ственности. Тел. 8-982-553-55-16.

• ПРОДАЕТСЯ а/м «Мазда-3» в отл. 
сост. 2007 г/в (комплектация «спорт», 
полный эл. пакет, летняя и зимняя ре-
зина). Цена 450 тыс. руб., торг при 
осмотре. Тел. 8-912-419-57-56.
• ПРОДАЕТСЯ для ВАЗ-2104: ДВС, 
мост и двери. Тел. 54-21-78.
• ПРОДАЮТСЯ новые и б/у запчасти 
на советские автомобили, подкрылки, 
стеклопластиковые пороги, прицепные 
устройства, резина. Тел. 54-21-78.

• ПРОДАЮТСЯ самокат и велосипед 
детские и подростковые, б/у. Телефон 
54-21-78.
• ПРОДАЕТСЯ шуба норковая «авто-
леди» с капюшоном из меха соболя (р. 
52-54), в отличном состоянии. Цена 50 
тыс. руб., торг. Тел. 69-90-23.
• ПРОДАЕТСЯ новый гараж с ото-
плением (6Х8 м, секционные воро-
та, свет, утеплен). Свидетельство 
на собственность. Тел. 68-98-58.
• ПРОДАЮТСЯ новые гаражи с отопле-
нием (6Х4 м и 6Х6 м, секционные воро-
та, свет, утеплены). Свидетельство на 
собственность. Тел. 68-98-58.
• ПРОДАЮТСЯ новые и б/у эл. плиты, 
печи СВЧ, пылесосы, шашлычницы, 
обогреватели, вентиляторы, фены, 
чайники, инструменты, электроустано-
вочные изделия. Тел. 54-21-78.
• КУПЛЮ радиодетали новые и б/у: 
транзисторы, микросхемы, реле, разъ-
емы, контакты, радиооборудование и 
др. Тел. 8-908-897-22-36. 

• УСЛУГИ электрика и электромонтаж-
ника. Тел. 54-21-78.
• УСЛУГИ по ремонту и обслуживанию 
автомобильных аккумуляторов (выезд 
к заказчику). Тел. 54-21-78.
• ОСУЩЕСТВЛЯЮ ПОМОЩЬ  в запол-
нении декларации на возврат подоход-
ного налога при покупке квартиры, обу-
чении, лечении. Тел. 8-922-783-77-29.

• УТЕРЯНЫЙ АТТЕСТАТ о полном 
среднем образовании № А 5119957, 
выданный 19.06.2000 г. МСОШ № 8 
на имя Петренко Марины Юрьевны, 
считать недействительным.

• Питомник британских кошек 
«Мirasinel» предлагает котят в со-
временном типе. Наши питомцы 
дружелюбны, воспитаны, интелли-
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